

Volkshochschule (VHS) Ottakring

Wien

Partnerin des *Danube-Networker-Projektes*

Die VHS Ottakring ist eine der dem Verband der Volkshochschulen GmbH angehörende Erwachsenenbildungseinrichtung. Ihr Hauptsitz ist in einem Wiener Bezirk mit starkem Migrationszustrom. Das Gebäude wurde 1905 (!) eröffnet und war zu dieser Zeit das erste Volksbildungshaus in Europa.

Zum Leitbild der VHS im Allgemeinen gehören:

Der Demokratie und den Menschenrechten verpflichtet und die Wahrung der Unabhängigkeit von politischen Parteien. Sie stellen ein modernes Lernzentrum für alle Menschen dar, unabhängig vom Alter, Geschlecht, Herkunft und Vorbildung.

Unsere (meine) Projektpartnerin VHS Ottakring hat durch ihre oben beschriebenen Standort, besondere Schwerpunkte gesetzt:

Bildungsarbeit mit MigrantInnen, wie z.B. das ALFA-Zentrum mit speziellen Alphabetisierungs- und Deutschkursen, gemeinsam mit dem Germanistik Institut der Universität Wien.

Das Jugendbildungszentrum soll auch Jugendliche mit Migrationshintergrund an innovativen Projekten beteiligen. Ebenso ist eine integrative Hauptschule in den Räumen der VHS untergebracht, die ich versuchen werde an unserem Projekt zu beteiligen (Übersetzungen).

Das zweimal im Jahr wechselnde Kursangebot umfasst, Sprachen, Gesundheit, Kommunikation, Frauen-und Männerspezialgebiete, Kreativität, Reisevorträge, „University Meets Public“ u.v.m.

Eine Reihe von KooperationspartnerInnen ermöglicht es der VHS Ottakring innovative Projekte anzubieten, und so den Anforderungen von Lebenslangem Lernen gerecht zu werden.

In der Kursgruppe „Schreiben und Literatur“ der Arbeitsgemeinschaft österreichischer Autorinnen, habe ich bereits einige Personen für unser Projekt gewinnen können und bin über eine Mailingliste laufend in Kontakt mit ihnen.

Gerti Zupanich

zuppi@gmx.at

Nachtrag: Die pädagogische Programmleiterin – über die das Danube-Networkers-Projekt eingereicht wurde, Fr. Mag. a. Brigitte Pabst - macht einen Karrieresprung und wird künftig in der Zentrale der VHS GmbH tätig sein. Unsere neue Ansprechpartnerin wird Fr. Dir. Michaela Judy sein, die bereits Erfahrung mit Grundtvigprojekten hat.